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遇到难办事 您就说句话
鲁超帮您跑 等信就是啦
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跑腿令

是否有补助
示范区的崔女士：听说民政部门有针对卧床不起居民的补助政策，

我现在已经81岁了，不但患有帕金森症，而且因摔伤导致生活不能自
理，不知是否能够申请。

●网友留言
随着城市的发展，居民小区越来越多，大部分小区没

有主动成立业主委员会的意识，在处理矛盾时业主往往因
为没有成立业主委员会无法很好地维护自身的合法权益。
建议政府组织相关职能部门，深入小区宣传，采取加入小
区业主微信群等方式，协助各个小区成立业主委员会，增
强公民使用法律维权的意识。
●商丘市委督查二室

网友您好！现将夏邑县委办理情况向您反馈如下：
《河南省物业管理条例》第三章第二十条规定“符合

成立业主大会条件的，建设单位或者十人以上业主联名可
以申请成立首次业主大会筹备组。街道办事处、乡（镇）
人民政府应当在收到申请后三十日内组织成立首次业主大
会筹备组，并自筹备组成立之日起六十日内组织召开首次
业主大会会议。

首次业主大会筹备组由街道办事处、乡（镇）人民政
府和业主、社区居（村）民委员会、建设单位的代表组
成，其中业主代表人数比例不低于二分之一；业主代表的
产生方式由街道办事处、乡（镇）人民政府征求业主意见
后确定。筹备组组长由街道办事处或者乡（镇）人民政府
的代表担任。单位小区首次业主大会会议的筹备工作，由
其所在单位发起，物业管理行政主管部门、街道办事处、
社区居民委员会应当配合。新建小区首次业主大会会议的
筹备经费，由建设单位承担；单位小区首次业主大会会议
的筹备经费，由所在单位承担；老旧小区、公租房小区首
次业主大会会议的筹备经费，由县级人民政府承担。”小
区、单位家属院应按照《河南省物业管理条例》规定向有
关部门申请成立业委会。

根据夏政办〔2020〕 4号文件要求，2020年 3月，夏
邑县房管中心成立了夏邑县物业管理联席会议制度工作领
导小组，曹集乡桂圆豪景小区于 4月份申请成立了夏邑县
第一个业主委员会。下一步，夏邑县房管中心将严格按照
《河南省物业管理条例》规定协调化解本辖区物业管理、
小区业主矛盾纠纷，持续推进全县各小区业主委员会的组
建工作。

●网友留言
请问宁陵东二环（闽江路）和南二环（金山路）改造

的大概方案是什么？如建设工期、双向几车道、有无非机
动车道和人行道等设施。
●宁陵县委督查二室

尊敬的网友您好！您的留言已收悉。现将县交通运输
局办理结果向您反馈如下：

经调查，宁陵县金山路和闽江路道路建设设计方案一
致，本项工程包含道路、给排水、绿化、亮化、通信、交
通工程等分项工程。道路设计为机非分离式断面形式，双
向六车道，具体断面宽度为：3.5米人行道+6.5米非机动车
道+4.5米机非分隔带+11米机动车道+5米中分带+11米机
动车道+4.5米机非分隔带+6.5米非机动车道+3.5米人行
道，共宽56米。

如有其他问题，请联系宁陵县交通运输局副局长关忠
民，联系电话：13837029918。
●网友留言

我2002年从部队转业后，2006年被政府安置在民权县
文广旅局有线电视台，当时必须缴纳2万元的借款，文广
旅局承诺，如果调离本单位，无利息退还。本人在2017年
7月调离了民权县文广旅局有线电视台，之后多次向民权
县文广旅局要求退还这个借款，但文广旅局以多种理由拒
绝。
●商丘市委督查二室

网友您好！现将民权县委办理情况向您反馈如下：
2000年前后，民权县原广电局为大力发展有线广播电视
事业，在没有财政资金投入的情况下向新招聘的职工借
款，用于购买设备、建设机房等。2006年您到民权县有
线电视台工作，原民权县广电局向您借款 2万元，约定

“调离退还无利息”。2017年 6月您调至民权县政法委治
安巡防大队，曾要求退还借款，但因 2012年 5月起实施
的全省一张网要求，民权县文广旅局正在与河南省广播
电视网络股份有限公司进行整合，2016年 9月起进行资
产评估，账务冻结无法支付。2018年 2月，省公司正式
接管民权县有线电视台资产，该款应由省公司偿还，但
因省公司资金紧张，在民权县文广旅局多次催要的情况
下至今未偿还。

2021年 1月 8日，省委宣传部召开了河南省豫广网络
人员分流安置电视电话会，对有线电视网络人员分流安
置和资产处置作出了安排。目前，民权县已经成立了分
流安置工作领导组，正在研究人员和债务问题，对您的
问题以及类似的问题正在认真研究处理方案，一并加以
解决。 据《人民网领导留言板》（编辑整理）

本报讯 自从接到付先生的求助后，3月17日和3
月24日，本报分别以《多方携手帮俩孤儿解决入户难
题》和《免费公告已刊发 俩孤儿补录户籍在望》为
题，对永城市马牧镇付小楼村两个男孩补录户籍的情
况进行了报道。

此后，记者再次联系到永城市公安局户政科负责
人聂萍，询问登报公告后要到何时才能申请补录户籍
的事情。她告诉记者，考虑到付小楼村两个孩子的情
况，决定“特事特办”，让付先生去马牧派出所找户
籍民警按照程序进行申请户籍补录。

近日，记者就此再次联系到付先生。他说，《京
九晚报》免费为贫困户家中的两个孩子刊登了寻亲公
告后，就将报纸提供给了马牧派出所的户籍民警。

“谢谢鲁记者，非常感谢。”付先生说，马牧派出
所的户籍民警和永城市公安局的相关民警及领导，都
为两个孩子补录户籍的事情提供了很多帮助。《京九
晚报》帮两个孩子刊登了寻亲公告后，派出所的户籍
民警就将相关的资料提交，帮助两个孩子按照程序申
请补录户籍。“后续的进展情况，我会及时与您联系
的。” 京九晚报全媒体首席记者 鲁超

补录户籍“特事特办”

本报讯 近日，睢阳区的张先生向《鲁超帮办》
求助说，世纪路与学院路交叉口东北角附近的纪检会
小区，地处闹市区，自来水管道虽然已经到了小区门
口，但小区内无自来水管网，几十户居民至今吃不上
自来水，只能依靠没经任何处理的地下水生活。

“我们小区虽然在市区内，而且还是比较繁华的
地段，但一直没有接通自来水。”张先生说，因为该
小区内没有接通自来水，二三十户住独院的居民无论
是吃水还是用水，都只能依靠各自小院里的自备井。

“各家院子里的自备井打得都不深，水质差得很，这
么多年来，我家从来都不敢吃自备井里的水，都是买
桶装水吃。”

张先生说，看到京九晚报的《鲁超帮办》栏目帮
助很多人解决了难题，希望记者帮忙解决他们吃水的
难题。

接到张先生的求助后，记者联系了商丘市开发区
供水公司总经理助理贺砚斌。他表示，纪检会小区门
前的世纪路上有该公司的供水主管道，若居民要接通
自来水，公司愿意为其提供便利及帮助。“可以直接
让居民与我联系，我会积极与他们沟通，解决接通自

来水的问题。”
随后，记者将贺砚斌的联系方式告诉了张先生，

让他就接通自来水的问题与贺砚斌进行对接。
“谢谢记者帮忙，我们小区一共有二三十户居

民，有几户现在没有在这里住。”近日，记者就此联
系到张先生时，他说小区内的大多数居民已经联系到
了，也赞成接通自来水，但因还有几户没有在小区内
居住，所以想等到都联系好了再与开发区供水公司沟
通。“我们想把所有的居民都通知到，将前期工作都
组织好，组建一个微信群，然后再与供水公司沟通接
自来水的事宜。”

记者了解到，商丘市区地下水的总硬度、铁、
锰、钠、氟化物、溶解总固体等多项指标均不同程度
超标。商丘城区自备井有 600多眼，其用户是遭受地
下水污染侵害的最大群体。自备井水质无保证，普遍
不符合《国家生活饮用水卫生标准》。近年来，随着
市区地下水资源浅层水的污染，越来越多的自备井用
户开始弃用廉价自备井劣质水，安全饮水意识普遍增
强，市民生活水平明显提高。

京九晚报全媒体首席记者 鲁超

居民组建微信群 准备弃用自备井

本报讯 3月 30日，本报以《核桃树有安全隐患
老先生盼赶快移走》为题，报道了韩先生求助移走院
内核桃树的事情。睢阳区热心读者隋克亮看到报道后
就联系了记者，表示可以联系专业人士帮助老先生解
决难题。

“我一个朋友宋建设是专业收树的，他可以伐
树，还可以解决树枝等问题。”隋克亮说，得知韩先
生求助的问题后，他想联系这个朋友，帮老先生将院
子里存在安全隐患的核桃树伐掉。

4月1日上午，宋建设和另外一人一起来到了韩先

生家中，准备帮助他将院内的核桃树伐掉。但此时，
对于已经种了十多年的核桃树，韩先生颇为不舍，提
出想只修剪与电缆线挨在一起的树枝。

“既然老先生想留住树，那咱就让他满意。”隋克
亮说，此后按照韩先生的意愿，帮助他将生长在西侧
院墙上方的核桃树树枝进行了修剪（如图）。

“谢谢鲁记者，这下子我不用担心核桃树存在安
全隐患了。”看到树枝被修剪好后，韩先生非常高
兴，他对记者及热心读者的帮助表示感谢。

文/图 京九晚报全媒体首席记者 鲁超

热心读者提供帮助 韩先生的难题得以解决


